

**DIARIO**

**DE PALMA**



del miércoles 3 de

marzo de 1813

**Miércoles de Ceniza.**

**San Hemeterio y San Celedonio.**

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADEMS.
6 de la mañana.	10 grad.	28 p. 5	S. cubierto.
12 del dia.	11½ grad.	28 p. 5	Idem sereno.
6 de la tarde.	10½ grad.	28 p. 4½	Idem.

**GRAN-BRETAÑA.**

La determinacion tomada por el emperador Alejandro de transportar la escuadra rusa á un puerto de Inglaterra, manifiesta su firme é invariable resolucion de llevar la guerra hasta el extremo. Al mismo tiempo esta prueba tan noble de confianza en el pundonor de la nacion inglesa, será, como es debido, recompensada de nuestra parte con iguales muestras de buena fe y amistad. Las dos naciones unidas y estrechadas por medio de una alianza ofensiva y defensiva, harán ver al mundo que sostienen una misma causa, y unos mismos intereses. El devastador de la Europa verá, sin poder estorvarla, esta union para el tan amarga y fatal á sus ambiciosos designios. La escuadra rusa podrá emplearse en hostilizar las costas de Francia; y el déspota que con tanta insolencia queria impedir que se admitiese la bandera inglesa en los puertos de Rusia, verá ahora enarboladas las de ámbas naciones en amistosa union delante de Brest ó Rochefort bloqueando su escasa marina.

Baxo otro punto de vista no es ménos importante dicha deter-

minacion, por quanto forma parte del sistema seguido hasta ahora por la Rusia; que es el de transportar todo lo que pueda removerse, y destruir lo que no sea conducible, á fin de que no pueda contribuir á la comodidad ó sustento de los invasores. Este modo de hacer la guerra, aunque en verdad terrible, es el único y efectivo para resistir al enemigo mas fatal, que jamas ha conocido la civilizada Europa. (*Diario de Mahon.*)

## ESPAÑA.

*Coruña 12 de noviembre.*

En el periódico ingles *The Plismuth and Dock Telegraph* de 24 de octubre, se inserta el estado siguiente, que se asegura ser auténtico. = Tropas francesas que entraron en España por Irun desde el 19 de octubre de 1807 hasta junio de 1812. = Infantería 443.029 hombres: artillería 7884 idem: conductores y sirvientes del ejército 13.773: caballería 74.061: total 538.847. Entraron por Navarra y Cataluña 2500 de todas clases: total 788.847. Cañones que pasaron por Irun 396: morteros 101: caballos de oficiales y otros destinados al servicio del ejército 140: caballos de tiro para la artillería, carros de municiones &c. &c. 220. = Soldados franceses que volvieron á Francia, incluidos 52 general, 136 coroneles, 188 tenientes coroneles &c. &c. 119.923. = Fuerza de los franceses que actualmente se calcula en España, y es de 1300 á 1500. = Pérdida de aquellos en España 518.924.

*Sevilla 22 de diciembre.*

Anoche pasó por aquí en posta un edecan del duque del Parque con la noticia, segun dicen, de que los franceses evacuan la Mancha y Madrid para retirarse al Ebro. (*Gazeta de Cataluña.*)

## CATALUÑA.

Cartas autorizadas y contextes de Cádiz anuncian que ha decretado el gobierno nacional vengan á este principado 80 hombres para reforzar el primer ejército, y que para la manutencion del mismo se han destinado y van á enviarse 3000 pesos fuertes, 100 barriles de harina, 40 quintales de arroz y otras tantas quarters de trigo.

Añaden las mismas cartas que el Sr. duque de Ciudad Rodrigo habia declarado á algunos Sres. diputados de Cataluña que era

747

su ánimo dispensar su particular proteccion y quantiosos auxilios á esta provincia, en atencion á sus extraordinarios sacrificios y esfuerzos á favor de la comun y sagrada causa de la nacion ; y que por el pronto enviaba 500 duros á disposicion del xefe de division de este primer ejército Sr. baron de Eroles.

Todos los dias se confirman las noticias de que en los pueblos fronterizos del Rosellon se ha declarado abiertamente el descontento general por la requisicion que destina nuevas y copiosas victimas á las intemperies del Norte , y al furor de los rusos y de sus aliados. La desesperacion de los jóvenes ha llegado al extremo de que reciben al son de somaten y á fusilazos á los gendarmes que se presentan para conducirlos al matadero.

A nuestros pueblos de la frontera se pasan familias enteras resueltas á abandonar el miserable pais , donde se han fixado su domicilio la tiranía y los desastres , para trasladarse al santo suelo, en que á costa de prodigios de heroismo se sostienen los derechos de la independendencia y de la libertad.

Hasta los renegados abandonan las banderas del tirano , baxo las quales se habian sacrilegamente alistado. Trece de los que componian la guarnicion de Tarragona acaban de pasarse á la division de nuestras tropas situada en Reus.

Corre muy valido , aunque no nos atrevemos á darlo por cierto , que por Irun ha salido para Francia con 3000 caribes el duque de Dalmacia ; y que los turcos van á disputarle á este gran xefe de vandoleros la posesion de aquel dictado.

(Diario de Mahon.)

---

## NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

### *Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.*

De Salou en 3 dias , los capitanes españoles Vicente Mateu y Vicente Domingo laudes Sto. Christo , y Vicente Gallart laud la Trinidad , todos en lastre.

De Arenys en 3 dias , el patron Joseph Martinez , valenciano , laud Sto. Christo , con un pasageros y lastre.

De Idem en 2 dias , el patron Jayme Bosch , mallorquin , xabega el Carmen , con 13 pasageros y correspondencia.

De Idem en 4 dias , el patron Jayme Marti , catalan , laud S. Francisco , con corcho.

De Mahon en 4 dias, el patron Juan Garcia, ibizenco, taranã el Carmen, con 2 pasajeros, corcho y trigo.

De Cambrils en 4 dias, el patron Agustin Garcia, catalan, laud San Francisco, con vino.

De San Feliu en 4 dias, el patron Gregorio Armet, valenciano, xabega San Miguel, con corcho.

*Ventas.* Está de venta el bergantin ingles nombrado la Madonna, de 78 toneladas, bien equipado de todo quanto se necesita para navegar: el sugeto que quiera comprarlo se conferirá en casa de D. Angel Busutyl y compañía, frente la puerta del jardin de Santo Domingo, en donde le manifestarán los inventarios y precio.

El carpintero catalan de frente al Carmen tiene para vender á precio equitativo tablas de alamo blanco, idem de chopo, y astas para palas de horno recién llegadas del Norte, muy buenas.

Qualquiera que desee comprar una cotorra de medio año, acudirã á casa del maestro sastre catalan Francisco Font, calle de la Mar: su precio será equitativo y conforme á discrecion.

*Pérdida.* Ayer se perdió un peyne de plata sobredorada desde la puerta de Calatrava hasta el molino del Carnatje: el que lo hubiere encontrado se servirá entregarlo en casa del general Ibarrola, que vive en la Pelletería, casa de Gonzalez, y se le dará una gratificación.

*Sirvientes.* Un sugeto de juvenil edad desearia acomodarse en alguna casa decente: sabe bien leer y escribir, y algunas otras inteligencias, y tiene quien le abone: en el despacho de este diario darán razon.

Para una casa de poca familia catalana se busca una muger de la misma nacion que quisiese servir de criada y tenga quien la abone: en la calle del *Peso de sa Farina*, casa número 41 que hace esquina, darán razon.

En la tienda de Escalada, frente de Sto. Domingo, darán razon de una camarera que sabe planchar, lavar y coser, que desee servir.

*Nodriza.* En casa del carpintero catalan núm. 21, calle dels Jueus, darán razon de una ama que busca criatura para criar.

#### MALLORCA:

En la imprenta de Brusí, costa den Brós, núm. 2.